

# *El Campanillo*

MAIRENA DEL ALCOR

CORPUS CHRISTI 1994



## EL CAMPANILLO AÑO I NÚM. 1

Corpus Christi de 1994

Revista formativa religiosa, editada por la Hdad. del Stmo. Sacramento, Señor San Bartolomé, Ntra. Sra. del Rosario y Dulce Nombre de Jesús, de Mairena del Alcor.

### COORDINACIÓN

M.<sup>a</sup> de Gracia Ortega Seda  
Manuel José Guillén Jiménez

### COLABORADORES

Rvdo. P. D. Carlos Amigo Vallejo  
Rvdo. P. D. Luis Miguel Gómez Urbina  
Rvdo. P. D. José Capitas Durán.  
José M. Figueroa Ortega  
Pepe Jiménez Jiménez  
Antonio Navarro Ortiz

Eusebio Pérez Puerto  
José M. Ortega Seda

### FOTOS

Archivo Hdad. Sacramental  
Jorge Figueroa Ortega  
Studio Guillén  
Manuel Pérez

### IMPRIME

Imprenta Sánchez Hnos.

## SUMARIO

PORTADA: "Niño Campanillo". Jorge Figueroa Ortega 1993

Sumario Staff.....	2	Una pastoral para la familia.....	12
Mensaje del Hno. Mayor.....	3	"Vivencias".....	13
Acta del Cabildo Gral.....	4-5	Reflexiones.....	14
Biografía.....	6-7	Parroquia "Llamarada de Fuego"	15
Memoria de actividades		"Hermanas".....	16
año 1993.....	8-9	La Eucaristia.....	17
Fotos:		Rincón de poesía.....	18
Ntra. Sra. del Rosario.....	10	Calendario de actividades.....	19
Custodia.....	11	Publicidad.....	20

## MENSAJE DEL HERMANO MAYOR

¡¡ALABADO SEA JESÚS SACRAMENTADO!!

Queridos hermanos:

Una vez más tengo la osadía de presentarme ante tí para hablarte de nuestra Hermandad, en esta ocasión para presentarte su boletín, El Campanillo. Por ello te ruego, en nombre del afecto que le profesas, acojas benigneamente estas letras y si te place leerlas, hazlo con la caridad y comprensión que nuestro Señor mostró para con nosotros, sus hijos.

Desde un principio ha sido inquietud de esta Junta de Gobierno que presido, el editar unas páginas impresas, desde las cuales no sólo se informe a los miembros de esta Hermandad de la actividades realizadas o por realizar y su consecuente y también inevitable solicitud de ayuda; antes al contrario, se pretende que al mismo tiempo se convierta en una tribuna abierta donde puedan ser vertidas las inquietudes espirituales de sus miembros, una tribuna donde puedan también impartir su magisterio los pastores de la Iglesia, y todo ello sin olvidar y teniendo acogida otros temas de contenido cultural de diversa índole, que de una u otra forma puedan interesar a los componentes de esta Corporación y a los cuales nunca fue ajena, de forma que esta actividad se encardine a una formación continuada de nuestro espíritu cristiano.

Es éste ambicioso proyecto el que ahora presentamos, proyecto cuya ejecución hemos delegado en un entusiasta y juvenil grupo, que haciendo dejación de sus propias obligaciones, se han entregado a esta ingente y singular tarea, que al no dudar, repercutirá de forma muy favorable en las actividades y desarrollo en un futuro próximo de nuestra entrañable Hermandad; por ello, desde aquí mostrarle mi agradecimiento y simpatía más profunda.

La puesta en circulación de este boletín, supone un esfuerzo más realizado por esta Junta de Gobierno en persecución de la tan deseada y necesitada plena recuperación de nuestra Hermandad y en cierta forma equilibrarla con las demás de nuestra villa. Pero no es sólo en el marco de este anhelo donde se ha de encuadrar esta actividad; los fines que con ella se persiguen van más allá de una mera normalización institucional; pretenden nada más y nada menos que convertirse en una auténtica tribuna espiritual de nuestra Hermandad, y por ello, entre otros objetivos, anualmente se invitarán a personalidades de la curia católica para que viertan parte de sus conocimientos e inquietudes en el mismo. Paralelamente se pretende incitar a nuestros hermanos a que en pie de igualdad puedan expresar sus pensamientos y experiencias, intentando con ello que tengan en el boletín cabida todos aquellos que lo requieran y obviamente tengan algo que decir.

No quiero extenderme más, por ello, una vez más requiero tu liberalidad y condescendencia para con este boletín y lo acojas con el mismo cariño e ilusión que otros hermanos tuyos has puesto en su confección. En nombre de todos, muchas gracias.

Manuel J. Guillén Jiménez  
Hermano Mayor

## ACTA DEL CABILDO GENERAL

Acta del Cabildo General ordinario, celebrado por la Hdad. del Stmo. Sacramento, Señor San Bartolomé, Ntra. Sra. del Rosario y Dulce Nombre de Jesús.

En la villa de Mairena del Alcor, de la Diócesis de Sevilla, siendo las doce horas treinta minutos del día nueve de Enero del año del Señor de mil novecientos noventa y cuatro se reúnen, previa citación, los hermanos de esta Hermandad para celebrar Cabildo General Ordinario, de acuerdo con las prescripciones de nuestras Reglas, en el salón de actos del Consejo General de Hermandades y Cofradías, y luego de rezadas las preces de rigor por el presbítero D. Luis Miguel Gómez Urbina, que preside el Acto juntamente con el Hermano Mayor D. Manuel José Guillén Jiménez; se procede a dar lectura por el secretario del Acta del Cabildo anterior, que es aprobada por los Hermanos y Hermanas asistentes, aprobándose, asimismo, el estado de cuentas.

Se informa por parte del Hermano Mayor, de las gestiones realizadas sobre la nueva custodia. En una primera fase ha sido encargada al Orfebre la peana de la misma, que asciende a un valor de 800.000 ptas.

El señor Hermano Mayor presenta a los asistentes un balance sobre la pésima situación de la Hermandad antes de que la actual Junta de Gobierno se hiciera cargo de ella, destacando la pobreza de enseres. En esta línea aprovecha para agradecer a las Hermanas de nuestra Hermandad su ferviente colaboración durante este último año. También da cuenta sobre los tres usos prioritarios que se le han dado al dinero de nuestras arcas: comprar los enseres necesarios para todos nuestros actos de cultos, que normalmente nos prestaban amablemente otras hermandades de nuestra Parroquia; organizar actos encaminados a la autofinanciación de la Hermandad, tales como colocar una barra en la Romería, representaciones teatrales, etc; y por último agrandar y mejorar el campo de nuestros enseres y bienes.

Se presenta a los Hermanos asistentes el nuevo estandarte de la Hermandad, confeccionado por

D. Andrés Sánchez Moreno y D. Manuel Vela Alba. Su coste total ha sido de 920.000 ptas., de las cuales ya se han satisfecho 520.000 ptas., correspondientes a la plata y al marfil, por lo que sólo resta pagar a los bordadores 400.000 ptas.

Recuerda el Sr. Hermano Mayor que el próximo Cabildo se convocarán elecciones. La nueva Junta de Gobierno que resulte elegida, tomará posesión de su cargo (D.m.) en la Fiesta del Corpus Christi. del próximo año de 1995.

En cuanto al orden espiritual, se destaca el gran esfuerzo realizado por esta Hermandad en torno al 45º Congreso Eucarístico Internacional celebrado en nuestra capital el pasado año de 1993.

Entre los actos organizados a tal efecto hay que reseñar la Exposición del Santísimo Sacramento durante la semana inmediatamente anterior al mencionado congreso y la asistencia a la "Statio Orbis", celebrada por su Santidad el Papa, así como las charlas precongresuales de nuestro párroco D. Enrique López Guerrero sobre la presencia real de Nuestro Señor Jesucristo en la Eucaristía.

Aprovechando este recordatorio, el Sr. Hermano Mayor resalta que sería muy conveniente continuar con esas charlas o retiros con vistas a enriquecer la espiritualidad de los miembros de esta Hermandad.

D. Luis Miguel Gómez Urbina hace una proyección sobre la preparación en toda la diócesis del Congreso Eucarístico, coincidiendo con el Sr. Hermano Mayor en que debemos de estar satisfechos por lo acontecido en nuestro pueblo en torno a dicho Congreso. De igual modo ofrece su apoyo y total colaboración a la continuación de las charlas de formación, para las cuales señala que tenemos como material perfecto las conclusiones sobre el Congreso, que serán en breve publicadas.

Declara el Sr. Hermano Mayor la posibilidad de convocar un encuentro de Hermandades Sacramentales, añadiendo que la decisión más conveniente será tomada una vez que esta idea sea comentada con los sacerdotes de nuestra Parroquia. La duración de este encuentro o congreso

sería, en principio de un día, en el cual tendrán cabida unas ponencias, la comida y celebración litúrgica. A este efecto D. Luis Miguel Gómez Urbina hace saber que el Arzobispado de nuestra diócesis posee un censo de hermandades sacramentales puras solamente o también aquellas que están adheridas a hermandades de penitencia. Nuestro Director Espiritual sugiere que la entidad encargada de tomar dicha decisión será o bien la jerarquía eclesíastica o bien el Consejo General de Hermandades y Cofradías. Como punto de referencia para la organización de este acto están las confraternidades de hermandades de Vera-Cruz, de los Dolores y de Soledad.

Nuestro hermano D. José Jiménez Jiménez pretende enfocar este congreso desde otra perspectiva, a saber: elegir un día del triduo de Carnaval y celebrarlo conjuntamente con todas las hermandades. Nuestro Director Espiritual insiste en que lo más conveniente es consultarlo todo antes con el Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla y con el Arzobispado. El cabildo concede su apoyo a todas estas gestiones, dando a su vez su consentimiento para la organización de tal provechoso acto.

En cuanto al homenaje tributado a nuestro hermano Rafael Carriñon Méndez, en reconocimiento a su labor durante toda su vida en esta Hermandad, tanto nuestro Director Espiritual como nuestro Hermano Mayor, se muestran satisfechos en todos los aspectos. Este último deja bien claro que, aunque el homenaje ha dejado un beneficio de unas 25.000 ptas., no era intención de la Junta de Gobierno acrecentar caudales, sino simplemente tributar el merecido homenaje a nuestro hermano.

D. Luis Miguel Gómez Urbina vuelve a insistir en el hecho de que en la procesión del Corpus Christi, sólo debe salir la custodia, insistencia ésta ya señalada en el acta del Cabildo anterior. El Sr. Hermano Mayor contesta asimismo como ya lo hiciera también en el Cabildo anterior.

Toma de nuevo la palabra nuestro Hermano mayor para indicar con gozo que el número de hermanos de esta Hermandad sigue creciendo, alejándose así de los tres males que le aquejaban hace poco tiempo, a saber: número pequeño de hermanos, alta edad media de los mismos y la consiguiente falta de hermanos para trabajar por la Hermandad. No obstante, según su criterio, aún

distamos mucho de lo que debe ser el funcionamiento normal de una hermandad Sacramental. Aprovechando toda esta disertación hace un llamamiento a los presentes para que todo aquel que lo desee se adhiera con su trabajo a la Junta de Gobierno.

En el turno de ruegos y preguntas, D. Luis Miguel Gómez Urbina agradece a los hermanos de la Hermandad su atención tanto hacia Ntra. Sra. del Rosario, como hacia la capilla del Sagrario; al tiempo que insiste a los presentes para su asistencia al culto que cada jueves recibe el Stmo. Sacramento en su exposición en nuestra Iglesia Parroquial. Asimismo recuerda a la Junta de Gobierno que el tabernáculo del Sagrario también necesita una restauración. Siguiendo en el uso de su palabra, nuestro Director Espiritual manifiesta su deseo de que la puerta que comunica la capilla del Sagrario con el Hogar Parroquial sea cerrada definitivamente, dejando una librería para el lado correspondiente al Sagrario. También pregunta por el sacerdote que celebrará la Santa Misa en el próximo triduo de Carnaval, a lo cual le contesta el Hermano Mayor diciéndole que aún no está confirmado.

Nuestra hermana Ángeles Gutiérrez Jiménez pregunta por el arreglo de los accesos al camerín de la Virgen del Rosario. Contesta el Hermano Mayor diciéndole que este problema ya se lo ha planteado la Junta de Gobierno. La idea es poner en el plazo más breve posible una cámara de ladrillos que impida la aparición de humedad, así como eliminar los escalones para no reducir aún más el poco espacio existente.

Nuestro hermano Eusebio M. Pérez Puerto toma la palabra para que el Cabildo se congratule con el nacimiento del primer nuevo hermano del presente año de 1994, precisamente el primogénito de nuestro Hermano Mayor. Asimismo aprovecha para recordar que este nuevo año se cumplen dos siglos de la concesión a esta Hermandad de la Bula del Jubileo de las cuarenta horas, por cuya conmemoración se intentará dar más realce, si cabe, al triduo de Carnaval que comenzará (D.m.) el próximo domingo día 13 de Febrero.

Y sin más asuntos que tratar, se dió por finalizado el Cabildo tras el rezo de una oración por los hermanos difuntos, a una hora y diez minutos de su comienzo, de todo lo cual damos fe como secretarios.

## ELIAS MÉNDEZ CARRION: UN GRAN SACRAMENTALISTA

Por muchos y diversos motivos todas y cada una de las Hermandades de nuestra Villa tienen contraída una deuda de gratitud para con aquel hombre que fue Elías Méndez Carrión, pero sobre todo cabe destacar su aspecto de hombre dedicado fundamentalmente a la Hermandad Sacramental y a todo cuanto a la adoración al Santísimo Sacramento hiciese referencia.

Todavía muchos paisanos nuestros recuerdan a aquel hombre venerable de negra perilla, capa a la española y bastón que paseaba por las calles de nuestro pueblo con empaque de hidalgo y con una solicitud extrema para quienes le rodeaban.

Nieto de un, para los mayreneros, mítico alcalde por la defensa que supo hacer frente a Sevilla de la usurpación de la más importante de las Ferias y que en nuestra Villa se celebraba, don José María Méndez Cabrera.

Hijo de un hombre básico en la cultura popular de nuestros Alcores, don Felipe Méndez Cabrera.

Con amplio bagaje, pues, Elías Méndez Carrión sólo supo vivir por y para la religión. De extravagante le tachan algunos, de hombre cabal nos lo describen otros, pero todos destacan su integridad moral, su paternalismo hacia las clases más defavorcidas y su amistad con todos los estamentos sociales de Mayrena. Su quehacer en el molino aceitero de la calle Castillo, haciendo parar el trabajo de la viga los "domingos y fiestas de guardar" para que los trabajadores pudiesen cumplir con los preceptos de la "Santa Madre Iglesia", sus constantes visitas al Castillo para tertuliar con su amigo Jorge Bonsor, sus largas estancias en el Archivo Parroquial sacando notas para apoyar documentalmente lo que la tradición oral había transmitido de generación en generación sobre el viejo lienzo negro que en la capilla de la Plaza de la Flores se veneraba y que él, aunando tradición y documentación, plasmó en sus "Reseñas Históricas sobre el Cristo de la Cárcel", son los jalones que guarda su biografía y que en estas breves líneas serían imposible desarrollar, ya que el aspecto que más interesante de la misma es su labor en todo lo que estuviese relacionado

con el Santísimo Sacramento y por lo tanto con la Hermandad que tiene encomendado su culto, con la Hermandad Sacramental.

Miembro activo de ella, llega al cargo de Hermano Mayor en plena madurez, ya era miembro de la Congregación Luz y Vela para la adoración perpetua al Santísimo Sacramento, ya, con el pretexto de ser vieja le había adquirido a la Hermandad la Custodia de madera, que en el año de 1679 hiciera Bernardo Simón de Pineda para restaurarla y posteriormente revertírsela, ya estaba en la mente de la Hermandad el construir sobre el viejo cementerio aledaño a la Parroquia una Capilla Sacramental, el Sagrario, y Elías Méndez ofrece las columnas del panteón de su familia para que sirviesen de soporte al nuevo altar, y a su fiel criada Angelita le encarga que done los cuadros ovalados del Niño Jesús y San Juan Bautista que a ella él le había regalado, y así, podríamos ir relatando en este breve resumen todo cuanto este hombre piadoso, este erudito, hizo por nuestra Hermandad, pero quizás sea el oficio que el Mayordomo don Miguel Barragán le dirige en nombre de la Hermandad, nombrándole Hermano Mayor el 21 de febrero de 1903, quien mejor sintetice todo cuanto llevamos dicho:

"En sesión celebrada por esta Herman-



dad Sacramental el 15 de los corrientes entre los varios puntos que se tocaron uno de ellos fue el de cubrir la vacante de la virtuosa y magnánima Hermana Mayor Doña Amparo Escobar (q.e.p.d.) y después de haberse deliberado detenidamente sobre tan culminante asunto todos los hermanos cofrades como inspirados por una misma idea convinieron en que la única persona idónea que por su conocido celo y piedad podía llenar ese gran vacío era V. y por consiguiente quedó confirmado su nombramiento por unanimidad.

Esta Corporación me ordena haga saber a V. que se congratula en extremo por tener un Presidente de tan relevantes prendas y en prueba de ello ha dispuesto que una Comisión compuesta de varios hermanos pase a su domicilio para reiterarle el testimonio de su más distinguida consideración"

Que sean estas palabras el mejor homenaje que todavía Mayrena le tiene pendiente.

EUSEBIO M. PÉREZ PUERTO

## MEMORIA ACTIVIDADES AÑO 1993

Las actividades que nuestra Hermandad realizó a lo largo del pasado año fueron las siguientes:

-Coincidiendo con la celebración del XLV Congreso Eucarístico Internacional de Sevilla, se organizó del 7 al 13 de junio un Pre-congreso en Mairena .

Desde el día 31 de mayo hasta el 4 de junio, diversos ponentes de elevado renombre y especializados en temas eucarísticos nos formaron con su conferencias. Contamos con la colaboración y participación, en una conferencia, de nuestro párroco D. Enrique López Guerrero.

La víspera del Corpus, su divina Majestad fue expuesto solemnemente para la adoración de los fieles, y en especial de todas las hermandades y asociaciones parroquiales de Mairena. Durante la semana se expone el Santísimo a las 11,30 de la mañana, ante la asistencia de los distintos colegios públicos de nuestra villa y del instituto de bachillerato.

-Colaboramos en el montaje del altar para la Misa de despedida de los alumnos de COU del Instituto de Bachillerato.

-Solemne función del Cuerpo y la Sangre de Cristo en nuestra Iglesia Parroquial, con asistencia del Consejo General de Hermandades y Cofradías, Corporación Municipal, Autoridades Judicial y Militar. Finalizada la Santa Misa, se procede a la solemnísima y magna procesión del Corpus Christi, recorriendo las calles de Mairena con el itinerario acostumbrado. Acompañaron los pasos de Ntra. Sra. del Rosario y Dulce Nombre de Jesús, titulares de nuestra Hermandad.

-Peregrinación a Sevilla, organizada por esta Hermandad conjuntamente con la Parro-

quia, para asistir a la STATIO ORBIS, celebrada por S. S. Juan Pablo II el día 13 de junio.

-Esta Hermandad realizó una peregrinación a Santiago, con motivo del Año Santo Compostelano. Visitamos también Oviedo, Fátima, Salamanca., Covadonga, La Coruña, Corcubión, Zamora y Lisboa, en el mes de agosto.

-Durante los días 21, 22 y 23 de agosto, celebración del Solemne Triduo en honor de San Bartolomé. El día 24, Función con asistencia de Corporación Municipal, Consejo General de Hermandades y Cofradías, Autoridades Judicial y Militar. Posteriormente, procesión por las calles de Mairena con el itinerario acostumbrado.

-El último domingo de agosto, comida de confraternidad entre costaleros de la Hermandad y la Junta de Gobierno, en la casa de campo de nuestro Teniente Hno. Mayor, D. Antonio Fernández Mellado.

-Asistimos corporativamente en representación en la procesión de la Virgen de los Remedios, el día 8 de septiembre.

-Montaje de un bar-chiringuito en la Romería de la Virgen de los Remedios, el 26 de septiembre.

-Triduo a Ntra. Sra. del Rosario durante los días 5, 6 y 7 de octubre. El día 12, rezo del Rosario de la Aurora a las 8 de la mañana, con la imagen de la Virgen del Rosario portada en parihuelas por hermanas y devotas. Asistieron unas 200 personas, número que supera con creces el del año anterior.

Tras este acto, la Hermandad obsequió a los asistentes con un chocolate con dulces y anís.

-Ya en el mes de noviembre, Misa de Sufragio de las almas de los hermanos difuntos de esta Hermandad, en la Iglesia Parroquial.

-El día 21 del mismo mes, celebramos un homenaje a D. Rafael Carrión Méndez, en unos actos emotivos, consistiendo en unas conferencias en la semana previa a cargo de D. Enrique López Guerrero, sobre el tema "Más allá del Congreso Eucarístico"; Misa Solemne y Almuerzo-homenaje, en el que se le impuso la medalla de oro de la Hermandad, así como la concesión del título de "Mayordomo Honorario".

-Misa en honor del Dulce Nombre de Jesús el día 2 de Enero.

-Cabildo General Ordinario el 9 de enero, a las 12 de la mañana en el Consejo General de Hermandades y Cofradías, con la asistencia de unas 140 personas.

-Triduo de Carnaval durante los días 13, 14 y 15 de febrero. Exposición del Santísimo a las 8 de la mañana, el domingo y el lunes, y a las 7 de la mañana el martes. Durante los tres días, se llevó a cabo el jubileo de las 40 horas, estando expuesto su Divina Majestad, adorado por turnos de vela.

-Con el objetivo de recaudar fondos para la nueva Custodia, el grupo de teatro "L'Atajea" repuso en escena la obra "El Cristo de la Cárcel", cuyo autor es nuestro fiscal, D. Eusebio Pérez Puerto.

-Esta Hermandad colaboró cediendo enseres para la Exposición de Enseres de las Hermandades de esta villa, organizada por la Delegación de Cultura.

-Asistimos corporativamente en representación a la procesión del Stmo. Cristo de la Cárcel, el 18 de Marzo.

-El Jueves Santo, Misa de la Cena del Señor presidida por la Hermandad Sacramental, y posterior traslado del Santísimo al Monumen-

to, contando con la representación de las hermandades y asociaciones de Mairena.

-El Viernes Santo, Hora Santa a las 10 de la mañana ante el Monumento.

-El Domingo de Resurrección, solemne función con Procesión Claustal al término de la misma, por la peana de la Iglesia y con la representación de hermandades y asociaciones de esta villa.

-En colaboración con el Delegado de Cultura, se presentó en el Salón de Plenos de este Excmo. Ayuntamiento el libro titulado "Memorias Molineras de la última generación", de Fco. López Pérez, sobre un manuscrito de Eulogio Mauri, el día 14 de Mayo pasado.

Aspecto Patrimonial: Estrenos.

Hemos visto con júbilo la terminación del nuevo estandarte de la Hermandad, realizado por los bordadores maireneros D. Andrés Sánchez y D. Manuel Vela. Fue bendecido solemnemente el primer día del Triduo de Carnaval.

-El día del Corpus Christi se estrenó un manto para Ntra. Sra. del Rosario y una toca, realizada por el grupo de mujeres de esta Hermandad y contando con la desinteresada colaboración de varias devotas no hermanas.

-Manto verde de casmerín para Ntra. Sra. del Rosario.

-Parihuelas de salida de Ntra. Sra. del Rosario.

-Juego de potencias en plata de ley para el Dulce Nombre de Jesús, donadas por dos jóvenes hermanos.

-Se adquirieron dos inciensarios de fundición, y fueron estrenados el mismo día del Corpus.

-Se está a la espera de recibir la peana de la nueva Custodia, que está siendo realizada en Orfebrería Macarena, de Sevilla.

José Manuel Ortega Seda  
Mayordomo 1º



NTRA. SRA. DEL ROSARIO



CUSTODIA PROCESIONAL

## UNA PASTORAL PARA LA FAMILIA

### CARTA DIRIGIDA POR SR. ARZOBISPO A LA HERMANDAD SACRAMENTAL

La familia que deseamos como ideal es la familia cristiana, conforme al Evangelio de Jesucristo. Una comunidad de personas unidas por fuertes lazos de amor. Un matrimonio abierto a la transmisión de la vida. Una realidad con valor en sí misma, pero incuestionablemente unida a la vida y desarrollo de la sociedad. Una "Iglesia doméstica" que vive en la Iglesia y participa en la misión de la Iglesia.

La familia es el centro de la misión evangelizadora de la Iglesia. Tanto por el interés preferente que debe darse en los planes pastorales a todo aquello que se refiere a ella, como su aceptación como agente activo de su propia evangelización, y del apostolado entre otras familias.

Una pastoral familiar bien orientada será, al mismo tiempo, objetivo a conseguir y medio imprescindible para que la Iglesia pueda llevar a cabo la evangelización renovada de la familia. Pero para que pueda alcanzar los objetivos propuestos es imprescindible el pasar por una primera etapa de conocimiento.

La familia cristiana debe acoger con gozo y deseo las enseñanzas y las orientaciones del magisterio de la Iglesia. Orientaciones que no son otra cosa que la explicación del Evangelio de Jesucristo para los hombres de cada época. Ese magisterio se estudia, se asimila, se madura en la fe y se hace vida en el testimonio.

El interés por la familia, las asociaciones familiares, no deben contentarse con declaraciones altisonantes o con reclamar proteccionismo, sino que deben apoyar decididamente aquellas acciones que conducen a una mejor formación de la familia y a poner en marcha cauces que faciliten e impulsen la verdadera participación social, educativa, religiosa.

El primero de los agentes de esta pastoral familiar ha de ser la misma familia, que es el primer agente de su propio apostolado, en virtud de la gracia recibida en el sacramento. Por el matrimonio reciben los esposos cristianos una peculiar misión, que desarrollarán sobre todo dentro de la propia familia con el testimonio, la formación cristiana de los hijos y con su inserción en la comunidad eclesial y en la misma sociedad.

Quiere la Iglesia, en este Año de la Familia, sensibilizar a toda la sociedad e implicar a todos,

comenzando por la comunidad cristiana, en ayuda de la familia: creando un estado de opinión sobre la importancia de la familia para el bien y la felicidad de la persona y para el auténtico desarrollo y progreso de la sociedad; insistiendo en los derechos y las responsabilidades de los miembros que componen la familia; procurando que se conozcan las enseñanzas y orientaciones del Magisterio de la Iglesia sobre la familia; contribuyendo a la definición y desarrollo de una verdadera y eficaz política familiar; promoviendo la presencia de los católicos en las instituciones públicas para la defensa y promoción de la familia.

Es imprescindible la formación de agentes, bien preparados, para llevar a cabo la pastoral familiar. Asimismo, el establecimiento de programas especiales de catequesis para los padres, de formación para el matrimonio y la educación cristiana de los hijos.

Buena noticia es este Año Internacional. Y tiempo de esperanza para todos. Pues nada ha de reportar a la sociedad mayores beneficios que una acertada y eficaz política familiar y una evangelización renovada cuyo centro sea la familia.

Como la familia bien merece todo el esfuerzo que en favor suyo se haga, tendremos que movilizar, a propios y a cualquier hombre de buena voluntad, a empeñarse en un decidido apoyo en favor de todas las acciones encaminadas a conseguir los objetivos propuestos, y que se pretenden alcanzar, en este Año Internacional. Por nuestra parte, entre esos objetivos no se olvida el de hacer que se conozca y asimile mejor el magisterio de la Iglesia sobre el matrimonio y la familia, así como alentar la presencia de los católicos en las instituciones públicas para defender los derechos de la familia.

Muchos son los quehaceres de la familia. Cometidos y deberes ineludibles. Alegrías y gozos, también, que solamente en la familia se pueden recibir y gustar. Si ella es "el corazón de la sociedad", bien será que dejemos a la familia latir con toda la fuerza del amor que de Dios ha recibido, ayudándose, eso sí, con el efectivo reconocimiento de los derechos que le corresponden y, desde nuestra fe, con un verdadero proyecto evangelizador, en el que el primer agente, protagonista y beneficiario, sea la familia.

Carlos Amigo Vallejo

## VIVENCIAS

Al igual que todos los años, cuando termina la Semana Santa y nuestra Feria, la Hermandad Sacramental ya comienza sus preparativos para la festividad del Corpus Christi, aunque hay que decir que esta Hermandad está todo el año funcionando y pensando en esta festividad.

En estos meses de preparación hay una parte fundamental, casi esencial diría yo, que son los costaleros. Sin ellos sería imposible que la procesión del Corpus Christi se llevara con orden y fervor por las calles de nuestro pueblo.

Pues a estos costaleros van dedicadas estas palabras en reconocimiento a su labor y su entrega a esta Hermandad, que con su simpatía llevan a nuestros titulares y dan muestra de su "arte cofrade".

Como en años anteriores, tuvimos la peculiar reunión de costaleros y capataces. Este año ha sido especial para nosotros, los capataces, ya que con gran asombro vimos la cantidad de personas que se dieron cita en dicha reunión, y lo más importante que hay que destacar es la cantidad de personas allí presente que eran hermanos de nuestra Hermandad. Hermanos jóvenes, costaleros que

en estos días se van sumando y sumando hasta que, yo creo que para el año que viene podremos decir que las cuadrillas están formadas en su totalidad por hermanos de la Sacramental.

Desde aquí, los capataces de la Hermandad os damos las gracias por vuestra colaboración. Tenedlo en cuenta: sin vosotros no sería posible que la mayor festividad del año, el Corpus Christi, se pasara por las calles de Mairena con tanta devoción y respeto.

Antonio Navarro Ortiz  
Capataz



## REFLEXIONES

### TESTIMONIO PERENNE DE AMOR

*"El Hijo Único de Dios, queriendo hacernos partícipes de su Divinidad, tomó nuestra naturaleza, a fin de que hecho Hombre, divinizase a los hombres" (Sto. Tomás de Aquino. Op. 57)*

Partiendo de esta sencilla, y a la vez profunda, reflexión del Santo Doctor Tomás de Aquino, nuestro humano pensamiento, pequeño y limitado, se eleva, por la acción del Espíritu Santo, a la infinitud de la profesión de fe.

En efecto, así lo afirmamos en el credo dominical cuando proclamamos "que por nosotros, los hombres, y por nuestra salvación bajó del cielo, y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María la Virgen y se hizo Hombre" (símbolo Niceno-constantinopolitano). El credo de los Apóstoles de manera más escueta y rotunda nos dice "que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de Santa María la Virgen".

Todo cuanto Dios había revelado durante cientos de años a los Patriarcas y Profetas del pueblo de su elección se manifiesta y se engrandece universalmente en el misterio de la Encarnación de nuestro Señor Jesucristo. Dios se encarna, esto es, se hace hombre con los hombres y lo hace "asumiendo la condición de esclavo, pasando por uno de tantos", como bien expresa el Apóstol Pablo.

Dios, que es Amor, llega a querernos tanto que nos envía y entrega a su Hijo Amado y Predilecto para que, oyendo su palabra, nosotros seamos hijos suyos.

En Jesucristo, lo divino y lo humano se dan el abrazo del amor perfecto; por eso, si amando Dios se hace hombre, el hombre al amar se hace divino, pues conociendo a Dios, que es Amor, Dios pone su morada y permanece en Él.

La Encarnación de nuestro Señor llega a ser tan real, tan grande y generosa, que por ella el Hijo de Dios se hace semejante en todo a nosotros, menos en el pecado. Semejanza que redime aquella primera imagen del hombre que nos fue arrebatada por el pecado de Adán.

El Amor es la clave de este gran misterio de Salvación, Amor expresado en la Convivencia, en el compartir y en la consagración de toda la humanidad redimida por la entrega generosa de Jesús en la Cruz.

La Eucaristía es el memorial del sacrificio de Cristo, en ella con - memoramos su muerte y resurrección y junto a él, nos ofrecemos también nosotros, instrumentos del Amor de Dios, para transformar el mundo, en comunión, y hacer presente el Reino de Dios.

Cada vez que participamos del Sacramento de la Eucaristía, cada vez que expresamos la certeza de la presencia Sacramental de Jesucristo, estamos solidarizándonos con la obra salvífica de Dios, "comulgamos con su proyecto de amor redentor, nos estamos encarnando como presencia Divina en medio de nuestro mundo, y sin saberlo quizá, estamos cumpliendo aquella palabra de Jesús:

"Yo estaré con vosotros todos los días hasta la consumación de los tiempos".

José Capitas Durán Rvdo.  
Párroco de la Parroquia N. S<sup>a</sup> Asunción  
(Cantillana)

## "LLAMARADA DE FUEGO"

A medida que se sube la "calle de la Iglesia" desde la plaza, al llegar a la altura de la Parroquia, se ve allí una fachada blanca, con una puerta que casi siempre está abierta. Y siempre hay por allí un grupo de jóvenes que ocupa su tiempo libre -o no tan libre- en una de las tareas más bonitas que se pueden realizar.

Es la casa donde trabaja la asociación "Llamarada de Fuego", antes conocida como "Las medicinas", o simple y cariñosamente, como la llaman sus miembros, "Las Medis". El cambio de nombre no tiene ningún misterio: "Llamarada de Fuego" es la traducción española de "Malawi", el sitio donde principalmente mandan las medicinas que ellos se encargan de recoger, clasificar y mandar por avión.

La cosa empezó hace 20 años, allá por el año 74 ó 75. Había un grupo joven y con inquietudes en el Centro Parroquial, que veía con rabia la injusticia de que el Mundo estuviese dividido en dos: los que tienen y además les sobra, y los que no tienen nada. Decidieron, pues, intentar hacer algo para colaborar en la empresa de hacer un mundo más justo. Se pusieron manos a la obra, y empezaron a recoger medicinas para mandarlas a "Médicos Mundi" de Sevilla, hasta que un día se preguntaron por qué no iban ellos a mandar las medicinas directamente, sin necesidad de ningún intermediario (que era lo que hasta entonces había sido Médicos Mundi para ellos).

Veinte años después, el panorama sigue igual, lleno de ilusión y de ganas de hacer cosas. Los jóvenes de antes se han marchado, excepto dos de ellos, el matrimonio formado por Figueroa y Pepi, pero el lugar de esos fundadores lo ha ocupado otro grupo de jóvenes, más



trabajadores si cabe, que está luchando por seguir con la tarea incluso en estos tiempos que corren.

Hasta hace poco, este grupo se autofinanciaba con la recogida y posterior venta de papel usado (aún recordamos la imagen de Figueroa recogiendo, con la ayuda de sus incondicionales, periódicos por las calles). Pero hace cosa de un año, la cosa se complicó, pues la venta de ese papel, por motivos burocráticos, empezó a plantear más inconvenientes que ventajas.

Fue entonces cuando, a la vista de las circunstancias, decidieron constituirse como asociación legal, con la que podrían pedir subvenciones y obtener dinero por el cauce de los socios. Es así como están actualmente. Ha cambiado la forma, pero no el fondo: allí siguen, recogiendo medicamentos, que después clasifican, reducen y mandan a Malawi y Perú. con menos frecuencia su destino es Cuba, aunque allí se han hecho además otro tipo de campañas.

Una gran labor, que esperemos dure muchos años, con la ayuda de ese Cristo sin brazos que es el principal morador del local: los brazos de estos jóvenes son los que sustituyen a los de ese Cristo, que los anima con su mirada y la llamarada de fuego que surge de su Corazón.

M<sup>a</sup> de Gracia Ortega Seda

En el seno de mi querida Hermandad Sacramental se ha desarrollado en estos últimos años un gran esfuerzo por resurgir. Dentro de todo este movimiento renovador, las mujeres han sido un puntal importante.

Las hermanas de Sacramental han trabajado fuerte, unas desde su Junta de Gobierno como miembros activos de ella, otras colaborando en las distintas actividades que se organizan, y mención especial han ganado a pulso un grupo de mujeres que de forma incondicional han trabajado en la realización por ejemplo de distintos mantos y sayas para Nuestra Señora del Rosario, un dosel, faldones y un largo etcétera de nuevas cosas.

Nuestra Hermandad ha puesto una especial atención en recuperar y conservar sus tradiciones, y en esta línea, las mujeres han tenido una participación decisiva, pudiendo hacer mención en la revitalización del "Rosario de la Aurora" en la mañana del día 12 de octubre y en el acompañamiento con mantillas a su Divina Majestad en la Solemne Procesoión del Corpus Christi.

No obstante esta activa participación, no es esporádica; por el contrario, a lo largo de la existencia de esta Hermandad, nos encontramos con mujeres que, movidas por una profunda fe en Jesús Sacramentado, han dedicado lo mejor de sus vidas a ella; en este sentido basta sólo con citar a nuestra fundadora, o para otros, reconvertidora, Doña Teresa Enriquez, la cual convirtió el culto al Santísimo Sacramento, en el centro de su vida. Su magistral lección de amor, forma parte viva del recuerdo de esta Hermandad, y de esta forma, al igual que ella, pidamos a Jesús que todas nuestras actividades tengan como centro su enseñanza y entrega a los demás

Sólo, y ya para finalizar, pedir a nuestra amada Teresa Enriquez que ilumine y dé fuerzas a este grupo de mujeres de la Hermandad para que puedan seguir desarrollando sus funciones y actividades con el amor, entrega y esfuerzo con el que ella supo poner en su peregrinar por este valle.

C. Navarro

## LA EUCARISTÍA

"PUES SI YO, EL SEÑOR Y MAESTRO, OS HE LAVADO LOS PIES, TAMBIÉN VOSOTROS DEBÉIS LAVAROS LOS PIES UNOS A OTROS". (Jn 13, 14)

Ahora, más que al principio de mi sacerdocio, cuando pronuncio las palabras de la consagración ".....ESTO ES MI CUERPO....." y "...ESTE ES EL CALIZ DE MI SANGRE" las pronuncio más lenta y conscientemente. Me aprovecho del momento y me digo en el pensamiento, con emoción en la voz y en los ojos: ¡Dios mío, cómo es posible!. Cómo es posible que tu humildad te haya llevado al extremo de estar aquí para que hagamos contigo lo que queramos. Te podemos recibir con auténtico deseo. Puedes entrar en el alma de quienes no se preparan adecuadamente. Te podemos visitar o podemos olvidarnos de Tí. Y no sólo experimento esta emoción ante lo que se realiza en el altar, que el cuerpo del que en Belén nació y en el Calvario murió está presente de forma real; además, surge mi exigencia de celebrar este santo Sacramento haciendo de mi vida una patena y un cáliz que acojan con amor a quien se hace presente.

Llegar al altar con las actitudes, deseos y sentimientos con que Jesucristo celebró la Santa Cena. Celebrar la Eucaristía como Él celebró su cena de despedida. Todo estaba preparado con sumo cuidado. ¡Estemos preparados y preparemos todo lo que requiere una celebración de la Eucaristía!. ¡Mejor que cuando preparamos una cena a nuestros amigos que vienen a nuestra casa!.

Todos sentados cerca del altar si es posible. Hay que sentirse cómodos y no llevar prisa. Todo dispuesto: nuestro corazón y el altar con manteles sencillos y limpios, velas, flores siempre, ¡siempre flores para el Señor!. Y cantar lo mejor que sepamos hasta no poder más.

Hay que realzar el lugar de proclamación de la Palabra de Dios y facilitar una escucha perfecta de la misma. Un lugar sólo para la Palabra de Dios que debe ser diferente del lugar donde el sacerdote pronuncie la homilía.

¡Mayor énfasis en la proclamación de la Palabra de Dios que en la homilía!.

Deberíamos celebrar cada Eucaristía como si fuera nuestra última Eucaristía, como si fuera nuestra despedida. Como fue la Cena de Jesús.

Actitud de ofrecimiento juntamente con Cristo a

Dios. Deseos de intimidad con Cristo para recibirle con un corazón que sea todo suyo y sentimiento de alegría por vernos los hermanos unidos.

De ese amor que se expresa en este cuidado por celebrar -como Jesús- la Eucaristía se desprende cómo serán las consecuencias para nuestra vida cristiana de su celebración.

Para mí, este cuidado, por la celebración del tesoro más grande que tenemos en la Iglesia, me exige una respuesta de toda mi vida al mandamiento nuevo. También yo sé que amando como Cristo puedo luego hacer lo que quiera. ¡Qué verdad es que viviendo este mandamiento nuevo puedo ir tranquilamente al altar del Señor!.

La celebración auténtica del Sacramento de la Eucaristía tiene que avivar en nosotros nuestros deseos de darnos en una entrega servicial a los hermanos. Es la forma más excelsa de prolongar en la vida la Eucaristía celebrada en la Liturgia. Al igual que Cristo se queda en la reserva eucarística en el sagrario, la verdad de nuestra participación en el sacramento de la Eucaristía, es sin duda alguna el testimonio de nuestros gestos reales de servicio, como hizo Cristo.

Si nos asombramos ante el misterio que celebramos, no es menos el asombro ante lo que el sacramento de la Eucaristía engendra en nosotros.

Para mí es el momento de celebrar el sacramento de la Eucaristía el que inspira mis compromisos más radicales en este aspecto concreto de revivir todos y cada uno de los gestos de Jesucristo con los enfermos, pecadores, marginados. Al calor de tanto amor no me conformo con una respuesta de compromiso dada de forma rutinaria. Creo que siempre una celebración auténtica del sacramento de la Eucaristía orienta nuestra vida en este orden. Aquí creo que hay un medidor objetivo de la calidad de nuestra participación en el sacramento de la Eucaristía.

Cuando el testimonio de nuestra vida cristiana fuera más palpable en este camino de la caridad no tengo duda de que estaríamos haciendo la mejor catequesis de la Eucaristía. Si nuestro comportamiento en estos hechos concretos, que sólo tienen una lectura posible -un servicio gratuito a enfermos, marginados, pobres,- fueran más frecuentes, nuestros hermanos buscarían también en este alimento esa fuerza poderosa.

Luis Miguel Gómez Urbina

Sacerdote

Mairena del Alcor, Mayo de 1994

A LOS COSTALEROS Y CAPATACES DE  
LOS PASOS DEL DÍA DEL CORPUS

*Jóvenes de "La Alegría",  
del Amor de los Amores  
en Custodia portadores  
el más grande de los días,  
Cristo en la Eucaristía,  
sabedor de los fervores  
del Pueblo de los Alcores  
que a la lluvia desafía,  
toma como mejor prenda  
tan sacrificada ofrenda.*

EUSEBIO



## CALENDARIOS DE ACTIVIDADES

5 de junio, Solemnidad del Cuerpo y Sangre de Cristo. Solemne Función a las 9,00 procesión con el Santísimo por las calles de nuestra villa.

Triduo a San Bartolomé. 21, 22 y 23 de Agosto.

Día 24, Función Solemne en su Honor y posterior procesión con la imagen del Patrón de Mairena.

Triduo a Ntra. Sra. del Rosario. 5, 6 y 7 octubre, a las 20,00 h.  
Rosario de la Aurora. Día 12 de octubre, a las 8 de la mañana con la imagen de la virgen.

Misa en honor del Dulce Nombre.  
Día 2 de enero, a las 20,00 h.

Cabildo General Ordinario. El segundo domingo del mes de enero.

Cultos de Semana Santa. (Jueves y Viernes Santo y Domingo de Resurrección).

Triduo de Carnaval. 26, 27 y 28 de febrero.

**expert** 

**ELECTRO MAURI, S.L.**

ELECTRODOMÉSTICOS, RADIO, TV., HIFI, VÍDEO  
Pidanos presupuesto para Aire Acondicionado  
le instalamos el sistema Split sin obra  
Financiamos hasta 36 meses  
Somos Instalador Electricista Autorizado  
c/. Naranjo, 32 - Telf. 574 44 31 - MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

TALLER DE BORDADOS  
ARTESANAL EN ORO  
"NTRA. SRA. DE LOS DOLORES"

c/. Cantarito, s/n - Telf. 594 25 16  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)



FONTANERÍA - SANEAMIENTOS

**Juan Grillo Román**

**FONTANERÍA EN GENERAL**

c/. Sevilla, 47  
Telfs. 594 23 80 - 594 24 33  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

**Latino**

**C A F É**

c/. San Fernando, 36  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

## JOSÉ MARÍN LIAÑO, S.L.

CONCESIONARIO DE:

**CRUZCAMPO - CARLSBERG - SKOL  
KALIBER SIN - KAS - PEPSI - SEVEN-UP  
MANZANILLA LA GUITA**

c/. Benajete, 14-29 - Telf. 594 21 05  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)



## Cristalería ISAÍAS

**PERSIANAS Y CRISTALES  
ARTÍSTICOS**

c/. Arrabal, 70 - Telf. 594 23 33  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

## JAMONES BENITO

ALMACENES BENITO GARCÍA, S.A.  
**QUESOS MANCHEGOS Y  
CHACINAS**

c/. Madre de Dios, 16 - ARAHAL (Sevilla)



*Fotografía Artística - Vídeo Profesional*

**Foto 1 hora**

c/. San Fernando, 29 - Telf. 594 23 93  
c/. Benajete, 31 - Telf. 574 51 13  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)



## CAPITAS, S. L.

VENTANAS DE ALUMINIO  
REJAS Y BALCONES - PUERTAS ENROLLABLES  
INSTALACIONES COMERCIALES  
**PRESUPUESTO SIN COMPROMISO**

c/. Juan M<sup>a</sup> Coca, 41 - Telf. 594 22 70  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

## GASOLINERA SAN JOSE, S.L.

N.º 15.725



c/. Cervantes, s/n - Telfs. 594 23 68 - 574 43 65  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

## JOYERÍA RELOJERÍA REINA

ARTÍCULOS DE CALIDAD  
Y BUEN PRECIO

Arrabal, 62 - Telf. 594 27 78  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)

## PANADERÍA HNOS. DOMINGUEZ CARMONA

c/. Rosario, 24 - Telf. 594 27 91  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)



## COMERCIAL VALLEJO LÓPEZ

Tienda especializada en charcutería, pescados y mariscos  
**Almacén frigorífico**  
Venta de productos congelados para la hostelería  
c/. Ronquera, 14 - Telf. 594 28 64  
MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)



construcciones  
francisco  
sanchez  
rodriguez

AVDA. DE ANDALUCÍA, 7  
TELFs. 594 24 11 - 594 33 73  
FAX 594 24 11  
**MAIRENA DEL ALCOR (Sevilla)**